



## CORPORATIVO

ROGELIO  
VARELA

#OPINIÓN

RUIDO EN  
CHAPINGO

**La Cuenta Pública de 2022 revela irregularidades por más de 190 millones de pesos en la Universidad Autónoma de Chapingo**



aya que la Universidad Autónoma de Chapingo tiene mucho que pulir en cuanto al manejo de los recursos, y es que tal como retrató la Auditoría Superior de la Federación (ASF), de **David Colmenares**, aunque su información financiera ya no es considerada carente de confiabilidad, como

ocurrió en 2021, en 2022 todavía se encontraron diversas áreas de oportunidad. La Tercera Entrega Consolidada de la Fiscalización a la Cuenta Pública 2022 fue reveladora, pues la institución académica, al mando de **Ángel Garduño**, no registró en su contabilidad 190.9 millones de pesos, y también tiene pendiente aclarar el destino de otros 205.5 millones de pesos.

Las irregularidades tocan a más de una esfera, no se contó con el Programa Anual de Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios, aunado a que no se cumplió con la normativa para asignar contratos, característica que parece repetirse en 2024, de acuerdo con lo detectado en fechas más recientes.

El comentario tiene raíz en el proceso para conseguir los monederos electrónicos para académicos, pues el lunes 19 de febrero, a unas horas de recibir las respectivas propuestas, se

**También tiene pendiente por aclarar el destino de otros 205.5 millones de pesos**

eligió como proveedora a Monederos Pay Company, firma que no cumplió con los requisitos de la licitación LA-08-AII-008A11001-N-05-2024, convocada por el subdirector de Recursos Materiales, **Cristóbal Soto Cabrera**.

Según las solicitudes asentadas, era necesario que las interesadas en participar hubieran sido autorizadas por el Servicio de Administración Tri-

butaria (SAT), de **Antonio Martínez Dagnino**, sin embargo, a pesar que el documento encabezaba las peticiones desde la Universidad de Chapingo, en la Junta de Aclaraciones se terminó por aceptar la entrega de cotizaciones de monederos electrónicos con condiciones superiores técnicas.

Para obtener luz verde del SAT es necesario demostrar que se cumple con obligaciones fiscales y un capital suscrito y pagado de al menos de 10 millones de pesos. Así, además de no contar con el documento, Monederos Pay Company no dispone de domicilio fiscal; aunado a que desde el sector se le relaciona con Suven S.A. de C.V., firma que acumula sanciones en la Función Pública, de **Roberto Salcedo**, y fue fundada por **Francisco Pérez**, quien se encontraría detrás de una serie de empresas dedicadas a conseguir contratos para luego desaparecer los fondos. ¿Se iniciarán averiguaciones?

**SE LLEVA DOS RECONOCIMIENTOS**

La Entidad Mexicana de Acreditación (EMA), presidida por **Raúl Tornel y Cruz**, se llevó dos reconocimientos de Empresas Excepcionales, uno en Prácticas Excepcionales para Fomentar el Desarrollo y la Calidad de Vida en los Colaboradores; y en Prácticas Excepcionales para Brindar una Experiencia Significativa al Cliente. Los reconocimientos otorgados por el CCE, de **Francisco Cervantes**; el IFC, de **René Freudenberg**; y el Consejo de la Comunicación, Voz de las Empresas, van dirigidos a empresas e instituciones que han desarrollado prácticas sobresalientes en generación de valor social.

[ROGELIOVARELA@HOTMAIL.COM](mailto:ROGELIOVARELA@HOTMAIL.COM) / @CORPO\_VARELA